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Predigt EFG Ilmenau (Güldene Pforte)1, 11.04.2021 

Jesus lebt (das Leben) 
→ 1Mo 1,26; Johannes 2,1f; 3, 16; 3,36; 14,6; Offb 21,4f 

 

JESUS - ist anders als wir (denken) 
Ziel dieser Predigtreihe ist es Jesu neu kennenzulernen, nicht als verklärten Religionsgründer, sondern als jungen Mann, der 
mitten im Leben steht, mitten unter uns, der aber auch Gott ist, dem wir dadurch begegnen können.  
Es soll Hunger und Sehnsucht geweckt werden diesem Jesus auch im eigenen Leben zu begegnen und nach seinem Vorbild 
zu leben. 

 

JESUS - lebt (das Leben) (Johannes 2) 
Jesus tut sein erstes Wunder und das für eine fragwürdige Sache: Der Wein geht 
aus auf einer Party und Jesus macht Wein aus Wasser. Und keinen 
mittelmäßigen Billigwein aus Pappschachteln, sondern einen guten und edlen 
Tropfen, 6 große Krüge voll, vielleicht 200 Liter. Jesus liebt das Gute und 
Vollkommene und das was er macht ist so.  
Jesus lebt das Leben. Dazu gehören Partys, Freunde und Geselligkeit. Jesus 
lebt das Leben. Dazu gehören auch die einsamen Stunden, die Fastenzeit in der 
Wüste (Matthäus 4,1), das einsame Gebet in Getsemani (Lukas 22,39). Jesus 
kennt sich mit dem Leben aus, er hat alle Höhen und Tiefen selbst durchlebt. In 
dieser Predigt soll es darum gehen, dass JESUS in meinem Leben dabei sein kann, nicht nur am Sonntag, auch in meinen 
Tiefen in der Woche. Ganzheitliches Leben als Nachfolger, Keine Phrasen und fromme Sprüche, wir dürfen auch ehrlich 
versagen, mit Jesus. 

 

A. Einleitung: Lebensexperte gefunden 
B. Predigt: Jesus lebt das Leben 

1. Jesus ist der Experte für Leben, weil er es erfunden hat 
2. Jesus ist der Experte für Leben, weil er es versteht zu leben 
3. Jesus ist der Experte für Leben, weil er Weg, Wahrheit und Leben ist 
4. Jesus ist der Experte für Leben, weil er den Tod besiegt hat 
5. Jesus ist der Experte für Leben, weil er Leben 3.0 bietet 

C. Aufforderung: Ergreife das Leben 
 

A. Einleitung 
Liebe Ilmenauer, lieber YouTube-Community, vielen Dank noch einmal für die 

Einladung. Ich wünsche euch zunächst Gnade und Frieden von Gott, dem Vater 
und von Jesus Christus, dem Herrn!  
Eure Einladung bereichert mein Leben. Endlich mal wieder raus von zu Hause. 
Darüber habe ich mich sehr gefreut. Das Leben ist gerade schon ziemlich 
kompliziert. Wegen Corona. Nur noch eingeschränkte Freiheit, Vorsicht waltet. 
Gefahr lauert. Aber auch so ist das Leben kompliziert: Schule, Ausbildung, 
Prüfungen, Karriere, Partnerschaft, Kindererziehung, Krankheit, Arbeitslosigkeit, 
Depressionen, Wahrheit oder Fake-News, alt werden, sterben, … 
FlipChart: 
➢ Männchen mit Pfeilen um den Kopf herum: Wir sind oft im Klein-Klein des 

Lebens. Beschäftigen uns mit allen möglichen Fragen. Natürlich ist es gut im Jetzt 
zu leben, aber es ist nicht gut, sich im Jetzt zu verfangen.  

➢ Linie: Oft vergessen wir dabei, dass das Leben unermüdlich fortschreitet und am 
Ende … 

➢ Wand: Leben ist vorbei.  
Denn … das Leben als solches ist ja bekanntlich eines der härtesten und endet meist 
tödlich.  

 
1 Fragen für Hauskreise: 1. Wann und wie hast du dich für ein Leben mit Jesus entschieden? 2. Wenn dich jemand fragen 
würde, warum Jesus für dich das Leben bedeutet, was würdest du antworten? 3. Jesus lebt mit seinem Heiligen Geist 24/7 in 
dir. Merkst du das und wenn ja, wie? 
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➢ Das wirft die Frage auf, wie ich mein Leben bestmöglich leben kann? Wie kann 
ich das Beste aus meinem kurzen Leben rausholen? Das Beste draus machen? 
Vielleicht kann ich sogar Spuren hinterlassen?  

➢ Und: Wie geht es nach dem Leben weiter? Was kommt nach dieser Wand?  
Wow, diese Fragen sind mindestens so kompliziert wie das Leben selbst. Es sind 
Meta-Fragen. Fragen auf der höheren Ebene. Und damit ganz wichtige Fragen. Eine 
Frage, die ich nicht verdrängen will. Und ich habe mir diese Frage oft gestellt. Ich 
habe mich auch gefragt: Gibt es jemanden, der diese Fragen beantworten kann? 
Gibt es eine Art Profi für das Leben? Einen Lebensexperten. Vielleicht sogar eine Art 
Handbuch für das Leben? Das wäre nice.  
 
Meine steile Behauptung heute Morgen lautet: Jesus Christus (in FlipChart über 
Leben und Wand schreiben) ist dieser Experte! Er ist mein Experte für das Leben im 
Hier und Jetzt und für das Leben in der Zukunft. Und die Bibel ist das Handbuch für 
das Leben! Das glaube ich. Weil ich Jesus glaube. Weil ich im seit fast 40 Jahren 
nachfolge. Weil ich Christ bin.  
„Klar“, denkst du dir vielleicht. „Das sagst du jetzt nur, weil du hier in einer Kirche bist. 
Und weil du Pastor bist und damit dein Geld verdienst.“ Nein! Ich war ja nicht immer 
Pastor und als Schlosser habe ich das auch schon gesagt. Und ich sage das auch 
außerhalb von Kirchengebäuden. Und es gibt auch viele andere, die das sagen. Z. B. 
der Fußballtrainer Dragoslav Stepanovic, genannt Stepi. → Kennt jemand noch 
Stepi? Stepi war Trainer bei Eintracht Frankfurt und spielte 1992 – das ist wirklich 
lange her – um die deutsche Meisterschaft. Am letzten Spieltag vergeigte die 
Mannschaft es dann. Hansa Rostock erkämpfte sich ein 2:1 und steigt trotzdem ab. 
Stuttgart wird Meister. Frankfurt nur noch Dritter. Und was sagt Stepi dann auf der 
Pressekonferenz „Lebbe geht weiter“.2 Das Leben geht weiter. Es ist wirklich schade, 
was gerade passiert ist, aber es ist auch nicht alles. Lebbe geht wieder. Und vor zwei 
Wochen hat er diesen Satz in einen ganz neuen Zusammenhang gestellt. Hier dazu 
sein Video: Clip ab https://www.youtube.com/watch?v=hZLLlKTt_Kw  
 
Stepi, der Kulttrainer, sagt: „Lebbe geht weider“ – weil Jesus den Tod besiegt hat. 
Jesus Christus ist für ihn der Experte des Lebens. Immer. Jetzt, nächste Woche und 
in Ewigkeit. Starke Behauptung heute Morgen, oder?   
 
Ich möchte die Behauptung anhand fünf Punkten ausführen. Lass sie mal auf dich 
wirken. Vielleicht kennst du einige Gedanken schon. Du kannst sie dann neu 
verinnerlichen und deine Meinung schärfen. Hier mal eine kurze Übersicht: pp 

1. Jesus ist der Experte für Leben, weil er es erfunden hat 
2. Jesus ist der Experte für Leben, weil er es versteht zu leben 
3. Jesus ist der Experte für Leben, weil er Weg, Wahrheit und Leben ist 
4. Jesus ist der Experte für Leben, weil er den Tod überwunden hat 
5. Jesus ist der Experte für Leben, weil er Leben 3.0 bietet 

Are you ready? Seid ihr bereit?  
 

B. Predigt: Jesus lebt das Leben 
1. Jesus ist der Experte für Leben, weil er es erfunden hat 
Folie bleibt stehen: Jesus hat einfach Ahnung vom Leben, weil er es erfunden 
hat. Die Bibel berichtet davon auf ihren ersten Seiten. Gott sagt: Lasset uns 

 
2 https://www.op-online.de/sport/eintracht-frankfurt/eintracht-frankfurt-verspielt-1992-rostock-deutsche-meisterschaft-
8289416.html (09.04.2021) 
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Menschen machen (vgl. Joh 1,3; Kol 1,15-17). Menschen, die uns ähnlich sind 
(1Mo 1,26). Menschen, die so ähnlich ticken wie wir. Mann und Frau.  
Gott – gemeint ist die volle Dreieinigkeit Gottes: Vater, Christus und der Heilige 
Geist, schaffen Menschen. Perfekte Menschen, schöne Menschen, sie designen 
Menschen. Schönheit entsteht, Komplexität entsteht, Intelligenz entsteht, Sexualität 
entsteht, Beziehung entsteht, Familie entsteht, … Gott ist der Erfinder des Lebens. 
Und damit weiß er, wie Leben funktioniert. Er hat die Ahnung vom Leben. Sein 
Handbuch für gutes Leben ist die Bibel. Eine Art Gebrauchsanweisung für gutes 
Leben mit negativen und positiven Beispielen. Ehrlich und ungeschminkt. Sie erklärt, 
woher wir kommen, welchen Sinn unser Leben hat, und wohin wir gehen. Jesus ist 
der Experte des Lebens, weil er es erfunden hat.  
 

2. Jesus ist der Experte für Leben, weil er es versteht zu 
leben 
pp: Jesus ist der Experte für Leben, weil er es versteht zu leben. Die Bibel 
berichtet dann davon, dass das Leben kompliziert wurde. Der Mensch hat sich von 
Gott entfernt. Er nahm das Leben selbst in die Hand. Chaos brach aus. Leben wurde 
plötzlich schwierig. Es endete mit dem Tod. Deswegen beschloss der Vater seinen 
Sohn Jesus Christus auf die Erde zu schicken. Er wurde als Mensch in einem Stall 
geboren. Damit wird deutlich: Gott wird Mensch. Er begegnet uns auf Augenhöhe. Er 
fährt nicht mit dem Tesla vor. Er kommt nicht in einem spacigen Raumschiff. Nein, er 
wird normal geboren. Was heißt normal – eigentlich unterklassig, im Dreck - Gott hat 
ein Herz für Ausgestoßene hat. Jesus macht eine Lehre als Zimmermann. Er macht 
sich die Hände schmutzig. Er schwingt den Hammer. Er kennt das echte und harte 
Leben.  

Dann, mit ca. 30 Jahren, outet sich Jesus als Sohn Gottes. Er predigt das 
Kommen des Reiches Gottes. Er tut Wunder. Und wisst ihr, was das erste Wunder 
ist? Das erste Wunder ist ein Party-Wunder (Joh 2,1f). Jesus verwandelt Wasser zu 
Wein. Es war eine große Hochzeit im Gange und plötzlich war der Wein alle. Das war 
natürlich total peinlich für den Gastgeber. Maria, die Mutter von Jesus, macht Jesus 
darauf aufmerksam. Und Jesus verwandelt Wasser in einen Spitzenwein. Jesus kann 
feiern und wusste, was zu einer guten Feier gehörte. Jesus hat bestimmt auch 
gelacht. Ich habe hier mal einen lachenden Jesus mitgebracht: pp 
Screenshot google-Suche.  
Ist für viele vielleicht ungewöhnlich. Aber warum sollte Jesus nicht gelacht haben. Wir 
lachen ja auch. Aber in den Kirchen hängen oft sehr traurige Jesusbilder.  

Jesus weiß einfach, wie Menschen ticken. Er litt Schmerzen, er wurde 
angefeindet, gefeiert, in Versuchung geführt. Er versteht uns und hat Mitleid mit uns. 
In Hebr 4,15 steht: „Jesus ist ja nicht ein Hoherpriester, der uns in unserer 
Schwachheit nicht verstehen könnte. Vielmehr war er – genau wie wir – 
Versuchungen aller Art ausgesetzt, ´allerdings mit dem entscheidenden Unterschied, 
dass` er ohne Sünde blieb.“ Jesus ist der Experte für Leben, weil er es versteht 
zu leben.  

 

3. Jesus ist der Experte für Leben, weil er Weg, Wahrheit 
und Leben ist 
pp: Jesus ist der Experte für Leben, weil er Weg, Wahrheit und Leben ist. Das 
ist mal ein Anspruch. Jesus sagt das im Johannesevangelium 14, 6: pp 
Ich bin der Weg, denn ich bin die Wahrheit und das Leben.[4] Einen anderen Weg 
zum Vater gibt es nicht. 
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Ähnlich sagt er es auch nach dem Weinwunder in Joh 3,36: pp 
Wer sich an den Sohn hält, hat das ewige Leben. Wer nicht auf den Sohn hört, wird 
niemals das Leben finden; er wird dem Zorngericht Gottes nicht entgehen. 
Hier merken wir auch, wie ernst Jesus es meint.3 Ich kann retten. Nur ich. Ich kann 
eine Perspektive nach dem Tod bieten. Im Grunde meint Jesus, dass wir wie 
Zombies sind. Wir sind umherlaufende Tote. Durch die Sünde. Wir sind kaputt. Mir ist 
schon klar, dass das nicht gerade eine super Nachricht ist. Aber guckt doch mal, was 
wir hier alles auf dieser Erde veranstalten: Mord, Lüge, Kriege, 
Umweltverschmutzung, Unterdrückung, Ungerechtigkeit … wir brauchen doch 
Lösungen. Und Jesus sagt: Ich bin der Erlöser. Ich vergebe Schuld und besiege den 
Tod. Ich erschaffe dich neu. Ich schenke dir neues Leben. Ich verwandle dich wieder 
in einen Menschen. Das ist die gute Nachricht.  
Wenn Jesus so etwas behauptet, dann muss er entweder übergeschnappt sein, oder 
ein krasser Lügner, oder er hat recht. Für mich ist Jesus der Experte für das 
Leben, weil er Weg, Wahrheit und Leben ist. Das ist eine Frage des Glaubens. Ich 
glaube es. 
 

4. Jesus ist der Experte für Leben, weil er den Tod 
überwunden hat 
pp: Denn Jesus hat den Tod überwunden. Das haben wir Christen millionenfach 
letzte Woche gefeiert. Ostern, Auferstehung, Hoffnung. Jesus besiegt den Tod. 
Lebbe geht weider. Er lebt. Milliarden Menschen folgen ihm nach. Seit 2000 Jahren. 
Ich will jetzt die Osterpredigten nicht wiederholen. Aber Jesus lebt und begeistert 
seine Nachfolger. Er schickt ihnen nämlich den Heiligen Geist (Joh 14; Apg 1,8). 
Damit ist das Kleeblatt der Dreieinigkeit Gottes perfekt: Gott ist Vater, Sohn und 
Heiliger Geist. Gottes Geist wohnt in den Followern von Jesus. Er wirkt in ihnen. Er 
leitet sie im Klein-Klein des Alltags. Er schenkt Früchte (Gal 5,22): Freude, Friede, 
Geduld, Selbstbeherrschung, Frieden … Er begeistert und begabt mit Begabungen 
und Talenten (1Kor 12,1f). Jesus ist mit seinem Geist in uns drinnen. Er ist Gott in 
uns. 24/7 die Woche. Und der Heilige Geist ist die Anzahlung auf das ewige Leben 
(Eph 1,13-14). Ein tröstender Geist, ein Powergeist. Ein Geist der die Kraft hat Tote 
aufzuwecken. Jesus ist der Experte für Leben, weil er den Tod überwunden hat. 
 

5. Jesus ist der Experte für Leben, weil er Leben 3.0 bietet 
pp: Jesus ist der Experte für Leben, weil er Leben 3.0 bietet. Denn Jesus teilt uns 
Jesus im Handbuch des Lebens mit, was hinter der Mauer kommt. Ich nenne es 
Leben 3.0. Leben 1.0 ist unser Zombie-Dasein. Ein Vegetieren. Leben 2.0 ist Leben 
mit Jesus, im hier und jetzt, mit dem Heiligen Geist. Leben 3.0 ist das Leben hinter 
der Todesmauer. Es ist noch Zukunft und doch ist es jetzt schon real, weil wir es als 
Christen schon in uns haben. Das Leben nach dem Tod ist Leben bei Gott. Es ist 
Leben ohne Sorgen, Leid und in absoluten Frieden. Im letzten Buch der Bibel wird es 
so beschrieben (Offb 21,4f): pp 
4 Er wird alle ihre Tränen abwischen. Es wird keinen Tod mehr geben und keine Traurigkeit, keine 
Klage und keine Quälerei mehr. Was einmal war, ist für immer vorbei.« 5 Dann sagte der, der auf dem 
Thron saß: »Gebt Acht, jetzt mache ich alles neu!« Zu mir sagte er: »Schreib dieses Wort auf, denn es 
ist wahr und zuverlässig.« 6 Und er fuhr fort: »Es ist bereits in Erfüllung gegangen! Ich bin das A und 
das O, der Anfang und das Ende. Wer durstig ist, dem gebe ich umsonst zu trinken. Ich gebe ihm 
Wasser aus der Quelle des Lebens. 

 
3 vgl. dazu auch die geniale Predigt von Martin Scharnowski, Ostern 2021: https://www.youtube.com/watch?v=Extj68oV5W4 
(08.04.2021) 
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Leute, das mag ich so an unserem Glauben. Er ist visionär. Er setzt Kräfte frei. Er ist 
hoffnungsvoll. Er ist zukunftsorientiert. Er ist schön. Er ist lebensverändernd. Jesus 
ist der Experte für Leben, weil er Leben 3.0 bietet. 
 

C. Aufforderung: Ergreife das Leben! 
Das wären fünf Behauptungen. Die habe ich heute Morgen hier als Gastprediger mal 
so rausgehauen. Aber ich bin nicht der erste, der das hier so predigt. Jesus lebt das 
Leben. Er ist der Experte des Lebens. Er ist auch der Experte für dein Leben. Wenn 
du willst. Damit bist du am Zug. Weißt du, so ein Gottesdienst wie heute Morgen ist 
schon eine Herausforderung. Er fordert dich heraus an Jesus Christus zu glauben. 
Glaube an ihn (Joh 3,16). Das ist das Einzige, was du tun musst: Glauben, so wie du 
bist. Das Geschenk annehmen, so wie du bist. Die Bibel sagt: pp 
„16 Denn so hat Gott die Welt geliebt, dass er seinen einzigen Sohn gab, damit jeder, der an ihn 
glaubt, nicht verloren geht, sondern ewiges Leben hat. 17 Denn Gott hat seinen Sohn nicht in die Welt 
gesandt, dass er die Welt richtet, sondern dass die Welt durch ihn gerettet wird. 18 Wer an ihn glaubt, 
wird nicht gerichtet; wer aber nicht glaubt, ist schon gerichtet, weil er nicht geglaubt hat an den Namen 
des einzigen Sohnes Gottes.“ 

Du bekommst also ein Geschenk angeboten. Wirst du es annehmen? Willst du es 
auspacken? Es wird dein Leben verändern.  

Jetzt bist du am Zug. Glaube an Jesus Christus. Ich lade dich heute dazu ein.4 
Glauben heißt, Jesus nachzufolgen. Übergib ihm dein Leben, um es neu zu 
bekommen. Du kannst dabei nur gewinnen. Aber es ist deine Entscheidung.  
 Wir hören jetzt ein Leid. Dieses Lied hat einen starken Text: „Mein ganzes 
Leben geb ich dir“. Nach dem Lied werde ich dich fragen, ob du heute Morgen auf 
Jesus zugeben möchtest:  
1. Du kannst einen konkreten Schritt auf Jesus zugehen und ihm dein Leben geben.  
2. Du kannst zusammen mit anderen Christen Jesus erleben. Melde dich für den 

getFree-Day anmelden. Oder vielleicht interessierst du dich auch für die nächste 
Taufe.  

→ Lied: Ich gebe dir mein Herz (Mein ganzes Leben) 
 
Ich fordere dich auf eine Entscheidung zu treffen: Wie geht das Lebbe nachhaltig für 
dich weider? Mit Jesus, oder ohne Jesus?  
1. Mache einen konkreten Schritt auf Jesus zu: Glaube. Wenn du das willst, dann 

bitte ich dich, dass du eine WA an diese Nummer schreibst (Nummer einblenden 
von einem Mitarbeiter und einer Mitarbeiterin der Gemeinde). Das ist die Nummer 
des Gemeindereferenten Luckas Nickel. Ihr verabredet dann gleich ein kurzes 
Treffen, du teilst deine Entscheidung mit, ihr betet zusammen und überlegt, wie 
es konkret weitergehen kann. pp Folie 1 

2. Du kannst zusammen mit anderen Christen Jesus erleben. Melde dich für den 
getFree-Day an. pp Folie 2 

Du kannst auch beides machen. Oder gar nichts davon machen. Es ist deine 
Entscheidung. Und unsere Einladung. Wir laden dich im Namen Jesus ein, an ihn zu 
Glauben. Wir gönnen uns noch eine Minute zum Nachdenken. Dann werde ich mit 
uns beten.  
→ Musik → Gebet 
 

Amen. Amen. Amen! 

 
4 hier könnte man noch weitere Argumentationshilfen bringen, wie z. B. die Pascalsche Wette 
https://de.wikipedia.org/wiki/Pascalsche_Wette (08.04.2021). 
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